

Con el objetivo de fortalecer conocimientos, miradas y prácticas en torno a la atención de salud con enfoque intercultural, funcionarias y funcionarios del Departamento de Salud de la Municipalidad de Quillota participaron en una Jornada de Sensibilización Intercultural, organizada para avanzar hacia una atención más integral y respetuosa de la diversidad cultural presente en la comuna.

En la ocasión se abordaron temas como el Programa Especial de Salud y Pueblos Indígenas (PESPI) del Servicio de Salud Viña del Mar Quillota Petorca, instancia en la que se abordó el marco legal y las políticas públicas que sustentan la incorporación del enfoque intercultural en el sistema público de salud, relevando la importancia del autorreconocimiento y el respeto por las cosmovisiones de los pueblos originarios.

Anuncio Patrocinado

Durante la jornada también se compartió la experiencia del Hospital Biprovincial Quillota-Petorca, destacando aprendizajes, desafíos y buenas prácticas desarrolladas desde el ámbito hospitalario en la atención con pertinencia cultural, lo que permitió enriquecer la mirada del trabajo que se realiza a nivel comunal en Atención Primaria de Salud.

Uno de los momentos más significativos fue el relato directo de representantes de pueblos originarios de Quillota, quienes compartieron sus vivencias, cosmovisiones y expectativas respecto a la atención de salud, generando un espacio de diálogo y reflexión que fue ampliamente valorado por los equipos participantes.

WAM | PUBLICIDAD

AGENCIA DE PUBLICIDAD

- Impresiones
- Manejo de redes sociales
- Videos y fotografías profesionales

Conversemos por WhatsApp

Objetivos

Paula Vicencio, trabajadora social del equipo de participación del Centro de Salud Cardenal Raúl Silva Henríquez, destacó la relevancia de esta instancia formativa. “Esta capacitación está dirigida especialmente a quienes cumplen roles técnicos y administrativos, que son muchas veces el primer contacto con el usuario. La pregunta no es si la persona tiene un apellido, sino si se identifica con un pueblo originario, y eso es clave para poder recoger información, articular mesas de trabajo y complementar lo que ya se está haciendo en SaludQuillota”, señaló.

La profesional agregó que en la jornada participaron equipos urbanos y rurales, cada uno con avances propios en sus centros, pero con una proyección común. “La idea es formar una mesa comunal desde el año 2026, que nos permita ampliar esta cosmovisión y reconocer la importancia de avanzar hacia una salud integral. Ha sido una experiencia muy enriquecedora, tanto para referentes de participación como técnicos, al poder vincularnos directamente con nuestros pueblos ancestrales”, afirmó.

Desde las organizaciones indígenas, Pedro López Aballay, presidente de la Asociación Diaguita “Ashpai Milanka” de Quillota, valoró el espacio y realizó un llamado a la comunidad. “Quiero invitar a los usuarios de los distintos consultorios de Quillota a

SaludQuillota refuerza enfoque intercultural con jornada de sensibilización

autorreconocerse como pertenecientes a algún pueblo originario. A través de la salud existen beneficios y derechos a los que pueden acceder, y la ley nos ampara”, enfatizó.

Asimismo, destacó el trabajo colaborativo que se desarrolla con el Hospital de Quillota. “Como asociación Diaguita realizamos distintas rogativas durante el mes y promovemos el reconocimiento de la salud de los pueblos originarios, de la medicina natural y las hierbas. Podemos organizar talleres y capacitaciones, y estamos disponibles a través de nuestras redes sociales como Diaguitas Quillota”, indicó.

Esta jornada de sensibilización se proyecta como un paso clave para fortalecer las acciones que ya impulsa SaludQuillota, articular espacios de trabajo conjunto y avanzar, desde 2026, en la conformación de una mesa comunal intercultural que promueva una atención de salud integral, respetuosa y diversa, en coherencia con las necesidades y derechos de los pueblos originarios de la comuna.

y tú, ¿qué opinas?